

## RAKER KOMISI VI DPR DENGAN MENDAG

Menteri Perdagangan Muhammad Lutfi menyampaikan paparannya saat mengikuti Raker dengan Komisi VI DPR di Kompleks Parlemen, Jakarta, Senin (13/12). Dalam Raker tersebut membahas terkait beberapa rencana kerja diantaranya pemasaran regional comprehensive economic partnership agreement (persetujuan kemitraan ekonomi komprehensif regional) dan pembahasan kenaikan komoditas yang berpengaruh terhadap inflasi, distribusi bahan pokok menjelang Natal dan Tahun Baru 2022.



IDN/ANTARA

## Pemerintah Terus Kembangkan Kebijakan Pembiayaan Kreatif dan Inovatif di Tahun 2022

"Ini juga merupakan bagian strategi kami (Kemenkeu) bersama Bank Indonesia untuk memberikan guidance kepada market, kepada stakeholder mengenai bagaimana otoritas fiskal dan moneter bekerja sama, bahu membahu, namun saling memberikan peranan yang independen dan juga tekanan kepada kredibilitas masing-masing otoritas," ujar Sri Mulyani.

**JAKARTA (IM)** - Menteri Keuangan (Menkeu) Sri Mulyani Indrawati mengatakan pemerintah akan terus mendukung dan mengembangkan kebijakan pembiayaan yang kreatif dan inovatif pada tahun 2022. Hal itu dilakukan melalui penguatan peran BUMN, Badan Layanan Umum (BLU),

Sovereign Wealth Fund (SWF), dan Special Mission Vehicle (SMV), serta mendorong skema Kerjasama Pemerintah dan Badan Usaha (KPBU) yang lebih masif.

"Kita telah memiliki SWF INA (Indonesia Investment Authority), kita punya SMV yang telah membangun berb-

agai blended finance, seperti SDG Indonesia One dari PT SMI (Sarana Multi Infrastruktur). Ini adalah bertujuan untuk terus menciptakan peluang bagi masuknya modal-modal secara produktif dan di sisi lain mengurangi risiko pembiayaan, terutama yang berasal dari utang," kata Sri Mulyani secara daring dalam Investor Gathering 2021, Senin (13/12).

Pemerintah juga telah melakukan optimalisasi sumber pembiayaan non utang melalui Sisa Anggaran Lebih (SAL) dan Sisa Lebih Perhitungan Anggaran (SiLPA), serta pemanfaatan pinjaman program dari lembaga multilateral dan bilateral berbasis penanganan Covid-19 dengan bunga ringan. Selain itu, koordinasi dan kerja sama juga terus dilakukan antara pemerintah dengan Bank Indonesia (BI) melalui Surat

Keputusan Bersama (SKB) I sampai dengan III.

"Ini juga merupakan bagian strategi kami bersama Bank Indonesia untuk memberikan guidance kepada market, kepada stakeholder mengenai bagaimana otoritas fiskal dan moneter bekerja sama, bahu membahu, namun saling memberikan peranan yang independen dan juga tekanan kepada kredibilitas masing-masing otoritas," ujar Sri Mulyani.

Lebih lanjut, ia mengungkapkan selain dengan BI, kerja sama juga dilakukan pemerintah dengan Otoritas Jasa Keuangan (OJK) dan Lembaga Penjamin Simpanan (LPS) melalui Komite Stabilitas Sistem Keuangan (KSSSK), juga dengan self-regulatory organization, seperti Bursa Efek Indonesia, Kliring Penjaminan

Efek Indonesia, Kustodian Sentral Efek Indonesia dan investor-investor dalam public private partnership.

"Tujuannya agar kami bisa bersama-sama menciptakan sinergi yang positif, sinergi yang efektif untuk mengawal pemulihan ekonomi Indonesia yang tetap akan diadakan pada potensi dinamika global yang tidak selalu mudah. Capaian yang sudah kita capai akan menjadi fondasi yang kuat bagi kita untuk mengawal pemulihan ekonomi nasional. Kita ciptakan kembali kesempatan kerja. Kita turunkan kembali kemiskinan yang sempat meningkat, kita perbaiki kehidupan masyarakat, kita bangun produktivitas dan competitiveness," kata Sri Mulyani. • pan



IDN/ANTARA

## PLTS DOMINASI PROYEKSI ENERGI TERBARUKAN 2060

Pekerja penanam tanaman hias pada area surya panel di Kompleks Parlemen, Jakarta, Senin (13/12). Kementerian ESDM merencanakan kapasitas dari pembangkit energi baru dan terbarukan (EBT) di Indonesia pada 2060 mendatang sebesar 617 GW, dimana pembangkit listrik tenaga surya (PLTS) akan mendominasi dengan kapasitas sebesar 398 GW.

## Wamenkeu Dorong Fintech Bantu UMKM Pulih Kembali

**JAKARTA (IM)** - Wakil Menteri Keuangan (Wamenkeu) Suahasil Nazara mengatakan, sejak awal pandemi UMKM adalah segmen yang mendapatkan perhatian penuh dari pemerintah lewat berbagai macam dukungan melalui APBN.

Pemerintah menyadari bahwa sejak memasuki pandemi Maret 2020 lalu, UMKM adalah salah satu segmen perekonomian yang mendapatkan dampak yang berat karena adanya penurunan permintaan. "Di tahun 2020, dukungan APBN bagi usaha mikro kecil dan menengah luar biasa. APBN memberikan subsidi bagi bunga KUR, bahkan di tahun 2021 kita melanjutkan penjaminan dan juga memberikan bantuan produktif usaha mikro yang berasal dari APBN. Ini untuk membantu saudara-saudara kita khususnya usaha mikro yang mendapatkan imbas dari pembatasan-pembatasan sosial dan pembatasan kegiatan ekonomi," ujar Suahasil pada acara Indonesia Fintech Summit Day 2, seperti dilansir dari laman Kemenkeu, Senin (13/12).

Ia mengatakan, setelah melewati periode varian delta pada pertengahan tahun 2021 ini, Indonesia mulai pulih kembali. Pada saat ini terlihat bahwa penularan Covid sangat terkontrol dan berada pada level yang rendah, dan pada saat yang bersamaan program vaksinasi terus didorong untuk meningkatkan imunitas kelom-

pok di masyarakat. "Kita berharap bahwa pemulihan ekonomi yang kita lakukan yang kita jalankan di tahun 2021 ini, dimana setelah kita pada tahun 2020 yang lalu mengalami pertumbuhan negatif, tahun 2021 kita berharap mengalami pertumbuhan positif. Dan semoga akhir tahun ini bisa kita tutup dengan pertumbuhan ekonomi di sekitar 4 persen. Kita berharap bahwa tahun depan pemulihan ekonomi kita tentu ditengah-tengah Covidnya (terjaga level penularannya)," kata Suahasil.

Dalam konteks seperti itu, ia menambahkan, Presiden telah memberikan arahan agar sektor perbankan bisa menyalurkan 30% dari bagi kreditnya kepada kredit UMKM. Wamenkeu mengatakan bahwa hal ini harus dimaknai sebagai arahan untuk memperbesar jumlah pengusaha UMKM serta pemberian akses perbankan tentu juga disiapkan lebih luas. Kesemuanya itu bisa dilakukan sejalan dengan pemulihan ekonomi Indonesia.

Lebih jauh ia mengatakan, pada tahun ini APBN masih akan tetap melanjutkan kerja kerasnya mendorong perekonomian. Tahun ini di dalam APBN diperkirakan defisit bisa ditahan disekitar 5,2-5,5%, lebih rendah dari yang diperkirakan sebelumnya. • dot

## Kemenperin Dukung Chandra Asri Bangun Kompleks Kedua Petrokimia

**JAKARTA (IM)** - Kementerian Perindustrian (Kemenperin) menjalankan kebijakan substitusi impor 35% pada 2022, salah satunya untuk memperdalam struktur industri manufaktur di dalam negeri, termasuk mengembangkan industri hulu. Di sektor petrokimia, Kemenperin mendukung perusahaan industri petrokimia PT Chandra Asri Petrochemical (PT CAP) dalam pembangunan proyek kompleks petrokimia yang kedua dengan nilai investasi mencapai USD5 miliar.

"Kemenperin mendukung pembangunan kompleks kedua petrokimia PT CAP. Perusahaan tersebut selama ini memproduksi bahan baku plastik yang dapat diproses lebih lanjut menjadi berbagai produk hilir oleh sektor industri lainnya, seperti produk kemasan, pipa, otomotif, hingga elektronik," kata Direktur Jenderal Industri Kimia, Farmasi, dan Tekstil (Dirjen IKFT) Kemenperin, Muhammad Khayam saat mendampingi kunjungan kerja spesifik Ketua Komisi VII DPR-RI dan jajarannya ke pabrik PT Chandra Asri Petrochemical (PT CAP) di Cilegon,

Banten, seperti dilansir dari laman Kemenperin, Senin (13/12).

Pembangunan kompleks petrokimia kedua Chandra Asri atau CAP2 merupakan upaya dalam memenuhi permintaan produk petrokimia dalam negeri sekaligus mengurangi ketergantungan impor. Kompleks ini nantinya akan terintegrasi sepenuhnya dengan pabrik sebelumnya yang telah ada di Cilegon dan akan terdiri dari Naphtha Cracker, Butadiene, High Density Polyethylene (HDPE), Polypropylene (PP), Aromatic (Benzene, Toluene dan Mixed Xylenes), serta Low Density Polyethylene (LDPE) yang juga akan menjadi pabrik LDPE pertama di Indonesia.

"Melalui anak perusahaan PT CAP, yaitu PT Chandra Asri Perkasa, pembangunan kompleks CAP2 nantinya akan menambah kapasitas total produksi dari 4,2 juta ton menjadi lebih dari 8 juta ton per tahun. Hal ini diharapkan dapat menjadi stimulus bagi industri petrokimia hilir lokal, mengurangi beban impor, mendukung penciptaan lapangan kerja, serta mengakselerasi penerapan

Industri 4.0 di Indonesia," kata Khayam.

Pembangunan CAP2 saat ini berada dalam tahap Front-End Engineering Design (FEED) yang merupakan Stage 3 dalam proses tersebut. FEED merupakan tahapan kunci untuk perencanaan rinci proyek CAP2 dan akan diikuti dengan proses seleksi untuk para kontraktor teknis, pengadaan, dan konstruksi (Engineering, Procurement, and Construction (EPC)).

Final Investment Decision (FID) akan diambil oleh para pemegang saham setelah seleksi EPC selesai. PT CAP menargetkan untuk mengambil FID pada tahun 2022 dan operasional CAP2 akan dimulai dari tahun 2026.

Pada bulan November 2021, PT CAP telah menunjuk empat kontraktor yaitu Toyo Engineering Corporation, Samsung Engineering Co., Ltd., Wood, dan PT Haskoning Indonesia untuk mengerjakan Front-End Engineering Design (FEED) bagi kompleks CAP2. Kerja sama tersebut melibatkan empat kontraktor dari Indonesia, Jepang, Korea Selatan, dan Thailand. • dro



IDN/ANTARA

## TARGET NILAI TRANSAKSI BEI 2022

Pekerja membersihkan papan digital perdagangan saham di gedung Bursa Efek Indonesia (BEI), Jakarta (13/12). BEI menargetkan rata-rata nilai transaksi harian (RNTH) pada 2022 mencapai Rp13,5 triliun, meningkat dibanding RNTH pada 2021 mencapai Rp12 triliun.

**BPR SUPRA**

**PULAUINTAN**  
General Contractor

**PT. INDOCHEMICAL CITRA KIMIA**  
Solvents, Industrial and Specialty Chemicals

**01019** TELPON KELUAR NEGERI LANGSUNG DARI PONSEL.  
Telpon Hemat Ke Luar Negeri!  
suara Jernih ngobrol pun nyaman  
Cuma **Rp 6an-/detik\***  
Tekan Kode Akses **01019**  
TELKOMSEL dan XL  
01019 Kode negara Kode area No Telepon yang dituju OK/Yes  
Contoh (Malaysia - Kuala Lumpur): 01019 60 3xxxxxx  
\* Khusus untuk negara China, USA, Canada, Hong Kong, Singapore: tarif Rp 8an-/detik dengan menggunakan GSM Telkomsel  
\* Tarif belum termasuk PPN & pembantuan per 6 detik

## PLN Peroleh Pinjaman Rp8,5 Triliun dari ADB

**JAKARTA (IM)** - PT PLN (Persero) memperoleh pinjaman dari Bank Pembangunan Asia atau Asian Development Bank (ADB) senilai US\$600 juta atau sekitar Rp8,5 triliun (kurs Rp14.300).

Pinjaman itu guna membantu PLN meningkatkan keandalan dan ketangguhan layanan listrik di bagian barat dan tengah Pulau Jawa. Ini merupakan bagian dari Program Akses Energi Berkelanjutan dan Andal (Sustainable and Reliable Energy Access Program). Spesialis Keuangan Senior ADB Daniel Miller mengatakan, melalui pinjaman dari program tersebut maka akan membantu merehabilitasi, memperkuat, dan memperluas jaringan listrik PLN, serta mendorong penggunaan energi bersih.

Program itu akan meningkatkan manajemen limbah dan manajemen aset PLN, pengadaan, serta pendidikan masyarakat. Selain itu akan memberi manfaat di lima provinsi yakni Banten, Jawa Tengah, DKI Jakarta, Jawa Barat, dan DI Yogyakarta.

"Program ini akan meningkatkan akses ke energi

berkelanjutan dan andal di kawasan barat dan tengah Pulau Jawa, wilayah yang dihuni 41 persen penduduk Indonesia, termasuk sekitar 30 juta warga miskin atau yang hidup dekat garis kemiskinan," ujar Daniel dalam keterangan resminya, Senin (13/12).

Lebih jauh ia mengatakan, Pulau Jawa sebagai kawasan ekonomi utama Indonesia memang telah berhasil mencapai akses listrik universal, tetapi pertumbuhan ekonominya masih terkendala oleh gangguan listrik dan kebocoran listrik.

Padahal Pulau Jawa menjadi tempat bagi 11,3 juta atau 56 persen usaha mikro dan kecil (UMK) di Indonesia. Sehingga diperlukan listrik yang andal dan berkelanjutan untuk peningkatan kualitas hidup, tersedianya layanan publik yang penting, serta penciptaan lapangan pekerjaan.

Menurutnya, untuk mampu mencapai tingkat pertumbuhan ekonomi yang berkelanjutan dan lebih tinggi di wilayah ini, maka Pulau Jawa memerlukan listrik sebanyak 259 terawatt-jam pada 2030 atau 66,4 persen dari proyeksi kebutuhan listrik di Indonesia. • dro

## Airlangga Optimis Ekonomi RI Tumbuh di Atas 5% pada Kuartal IV

**JAKARTA (IM)** - Ekonomi Indonesia diyakini terus bertumbuh seiring dengan terkendalinya virus korona. Optimisme dan kepercayaan masyarakat dan dunia usaha pun meningkat.

"Berbagai indikator utama ekonomi menunjukkan tren positif. Indeks kepercayaan konsumen pada bulan Oktober 2021 mencapai 118,5 yang mengindikasikan pulihnya kepercayaan dari sisi permintaan. PMI Manufaktur mencapai 53,9, turut menunjukkan perbaikan di sisi penawaran," kata Menteri Koordinator Bidang Perekonomian Airlangga Hartarto saat menyampaikan Keynote Address dalam US-Indonesia Investment Summit 2021 secara virtual, Senin (13/12).

Berbagai indikator ungulan sektor eksternal menunjukkan ketahanan yang baik hingga akhir November 2021. Hal ini terlihat pada posisi Cadangan Devisa dan Neraca

Perdagangan Indonesia yang relatif stabil meningkat sejak tahun 2019, sedangkan Indeks Harga Saham Gabungan dan nilai tukar memiliki tren yang fluktuatif namun masih menunjukkan perbaikan.

"Keberhasilan pemerintah Indonesia dalam menekan kasus positif Covid-19, telah memberikan keleluasan bagi mobilitas masyarakat. Pertumbuhan tabungan kelas menengah juga sudah mulai menurun, sehingga diperkirakan konsumsi masyarakat akan meningkat," kata Airlangga.

Ia mengatakan, perbaikan ini memberikan optimisme bahwa pertumbuhan ekonomi Indonesia pada triwulan IV tahun 2021 dapat mencapai hingga lebih dari 5% dan mencapai pertumbuhan ekonomi yang berkelanjutan di masa mendatang. "Pada tahun 2022, proyeksi pertumbuhan ekonomi Indonesia diperkirakan mencapai 5,2%," tuturnya. • hen